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新兴市场教父、邓普顿新兴市场集团执

行主席麦朴思认为，中国股市的剧烈调整接

近尾声，准备逢低买进。

麦朴思周四在其博客中写道：“我认为

中 国 股 市 可 能 已 经 接 近 投 降 式 抛 售 的

点。”所谓“投降式抛售”是指市场情绪已

经过度悲观，导致市场出现拐点。

“短期至少会有一波反弹，然后那些被

套牢的投资者将会借反弹出逃。然后我们

可能迎来一个盘整阶段，如果估值具有吸引

力的话，市场有望复苏，”麦朴思如是称。

麦朴思利用由下至上的、长期的、价值导

向的投资哲学密切监控具有良好入场点的

股票。

他表示：“我们相信部分股票已经接近

这个点，但底部可能还没有出现。好消息

是，根据我们过去所作的市场研究，这种类

型的熊市往往持续时间比较短，一旦见底，

上涨的幅度也比较大。”

他认为中国股市的回调是“健康的”，因

为此前市场情绪过于亢奋。

对于中国经济，尽管增速放缓，麦朴思

依然看好中国经济的未来。他表示：“中国

经济增速依然很高，我们相信这是一个值得

长期投资的市场。” 新浪

名家看盘

股灾教训深刻
救市力度罕见
政府力量很强大 不可能出现金融危机

投资论坛

中国股市从2015年6月15日的5178点向下大跌、狂跌，经过短短16个交

易日，以雪崩式、断崖式大跌，最低点达3373点，跌幅达35%，其状之惨、之悲、

之痛，难以用语言陈述！

中国股市从 1990 年开设已有 26 个年头，这么巨大、猛烈的跌幅，是绝无

仅有的。虽然，2007年大牛市后也从6124点跌到1664点，但有几点不同：一

是，当时跌到4300点后，出现过一个强烈反弹，又到5500点，给人们一次逃命

机会。二是，当时是慢慢跌下去的，这次是非正常的下跌，猝不及防的狂跌。

总之，这是中国证券史上空前残酷的一次突发性股灾。

股灾直接原因：1、突然决定5100点一带查过度融资配资，去杠杆，造成几

倍放大的股民被迫慌不择路逃跑，结果多杀多。2、当股市出现暴跌，有可能拖

累造成证券公司、银行金融风险后，证监会收回了原来严厉措施，让证券公司

可与客户自己协商去杠杆时间、方式 ，但为时已晚，券商为了自身利益，在大

跌中不断逼着客户强制平仓。而未放大者，大多数安分守已的中小股民，深受

拖累，不放大也被放大大跌大亏！

罕见的救市力度

由国务院牵头，返回最后一批28家打新股资金，停发新股（无限期），动用

巨资救打权重股、银行股（权重占45%～50%），限制做空，几大证券报全面、正面

报道以鼓动人气，挽救人心，真是竭尽全力了。恐世界上过去从未出现过这样

全面动作救市的。

救市之预后

三种可能：1、3500~3600一带止跌，走出L形，恢复信心、人气。2、救起后出现B浪

反弹，约为下跌深度之50%～60%。3、救几天后，又阴阴向下跌去，这是最不好的。

管理层应汲取教训

1、中国股市AB股价格相差很大，说明内地A股比海外股港股高，不宜融

资配资放大。2、每年几百只、上千只新股IPO发行，对市场冲击很大，波动很

大，也不适应融资配资切切！3、既已融资配资就必须慎重地，要用很长时间，

抽丝一样，慢慢退出。必须保护市场之稳定。

宁可有高血压，驼背活着，也不能为一时痛快治病，鲁蛮治病，把病人治

死。“凡鲁蛮地捅破泡沫经济的绝没有好下场”！——复旦一位名教授之警

言。日本如此，中国切不可重蹈日本覆辙！

个人投资者应汲取之教训

1.股市如战场，“白刀子进红刀子出”；是拼搏，是博弈；是短兵相接的厮

杀；不是什么“潇洒走一回”！故要敬畏市场；要自以为非；切不可自以为是。

凡大量买进，卖出，进入，逃离都反复征求高人意见，请教做得好的大师。

2.大盘、个股都从最高点跌7%~10%一定要止盈止损，要跑；“煮熟的鸭子得而

复失”，就是实质性损失。

3.赚到的钱，第一步跌到 93%要出来。第二，利润剩一半时一定要跑；第

三利润完全抹去，本金横在眼前了，坚决退出来。留得青山在不怕没柴烧！不

要留恋过去的辉煌；78岁的老太太老回忆思念17岁的豆蔻年华有什么意思！

4.危石之下，岂有安卵。只要是大风暴、大跌，什么股都不要幻想，最好先

跑出来。等下来之后再买！

5.绝不自杀，无论放大几倍。平仓而走都绝不轻生，自杀；世界上名人大物理学家牛

顿、英国首相丘吉尔均做股票大亏过，他们痛过之后，又很快投入了正常生活。生命是

宝贵的，钱是身外之物，绝不轻生，擦干眼泪，总结经验教训后，再思考，再慢慢扳回来。

6.记住教训，股市在底部 2000 点~2500 点可融资放大；在 4000~5000 点

绝不放大；头部腰部放大就是赌徒作为。

7.中国证券市场是东海，黄海，南海，有狂风巨浪，也有风平浪静之日；有

陷阱，也有龙虾和夜明珠。做得好就是聚宝盆。要学习，学习，再学习！学习

货币银行学，金融市场学，证券投资学，宏观经济学。

8.中国经济有九大优点；中国经济不会垮；中国的世界第二地位也不会改变。

我们对中国之长远是有信心的。

证券市场雨后天晴

目前中国股市终于在管理层的有力领导下，完全救起。周四、周五出现400多

点有力反弹，且几千家公司出现报复性上涨、涨停。证券市场出现了雨后天晴之情况。

“救市”按照第二种最佳可能之方向发展(这只是理论上的推理，一种看

法，仅供参考，千万不要被它局限，可能低，也可能高）。

中国是一个强政府国家，政府力量确实很强大。很多人曾担心出现金融

危机，这应是不可能的，中国的货币政策、财政政策还有很大空间。

复旦大学金融资本市场研究中心主任 谢百三

最近两天的股市表现让投资者心里踏实

很多、信心也恢复很多，不难看出已经有不少

人开始入市，因为很多股票已经非常具有投资

价值。没有人可以回到过去，但我们都可以从

现在开始。市场急跌阶段过去后，更需要每个

投资者坚定信念、正视现在、拥抱未来。

新一届政府把现阶段和未来一个阶段界

定为新常态，核心是经济增长方式的改变。

大众创业、万众创新需要资本市场，混合所有

制改革需要资本市场，传统产业的升级转型

需要资本市场，资本市场注定要发挥资源配

置的核心作用，这是方向、是趋势。因此，必

须对中国资本市场充满信心，这是国家意志、

企业需要，也是投资者的需求，市场的短期大

幅回调不改变长期发展趋势。

当然，我们也必须正视现实。近期资本

市场大幅调整，大家的信心和热情受到一定

程度损伤。但从另一个角度来看，经过连续

深幅调整，许多备受关注的优质个股已经具

备中长期投资价值。随着政府救市政策的陆

续推出，短期市场流动性危机解除，市场急跌

风险得以缓解。接下去，随着大批资金源源

不断地投入到市场上，信心恢复是必然的，越

来越多的优质企业会选择复牌，市场重回活

跃可期，投资者不宜过分恐慌，更无需在这个

关键阶段杀跌出局。

改革红利释放、流动性充裕和居民资产

配置方向转向资本市场的基本格局没有发生

改变，经济企稳向好的趋势更加明显，各项稳

增长、调结构、惠民生措施的持续发力将进一

步夯实市场基础，“大众创业、万众创新”将进

一步激发市场活力。

在当前资本市场发展的关键时刻，我们

需要共同维护金融市场稳定，保持金融市场

健康发展，向市场传递正面、积极信号，努力

维持市场良性交易氛围，遏制市场恐慌波动。

阳光总在风雨后，市场暴跌标志着疯牛

倒下，而未来必将是慢牛重生的过程。 汪钦

大腕飞镖

新兴市场教父：

准备抄底中国股市

未来必将是慢牛重生的过程


